

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA

FIRMA DEL CONTRATO Y ORDEN DE INICIO PARA LA
CONSTRUCCIÓN DEL CAMINO RURAL CORRAL DE MULAS-LA CANOA

JUEVES 18 DE DICIEMBRE DE 2008

TENGO APROXIMADAMENTE TRES MESES DE ESTAR RECORRIENDO EL PAÍS, PORQUE ESTOY EN LA ETAPA DE RENDIRLE CUENTAS A LOS SALVADOREÑOS, DE LAS OBRAS QUE PROMETÍ Y LAS OBRAS QUE CUMPLÍ, USTEDES SABEN QUE HAY UNA FRASE QUE HE REPETIDO A LO LARGO DE MI MANDATO QUE DICE, QUE LAS ÚNICAS PROMESAS QUE VALEN SON LAS QUE SE CUMPLEN, Y HOY VENGO A ESTE LUGAR, AL QUE LE APOSTAMOS, POR MUCHAS RAZONES, PORQUE AQUÍ HAY MÁS DE 50 MIL HABITANTES, PORQUE TIENEN VOCACIÓN TURÍSTICA, Y ESO HAY QUE EXPLOTARLO.

ME DECÍA EL DIPUTADO, AQUÍ EN USULUTÁN, MIRE PRESIDENTE HAY 55 KILÓMETROS DE PLAYA, SABEN USTEDES LO QUE SIGNIFICAN ESO, 55, YA LE VAN A GANAR AL ESPINO, VEINTITANTOS KILÓMETROS TENEMOS EN EL ESPINO, PERO QUE IMPORTANTE ESCUCHAR, AQUÍ HAY 55 KILÓMETROS DE PLAYA, LA CARRETERA SIRVE PARA TODOS.

YO QUIERO SALUDAR A LA FAMILIA TESAK, POR AQUÍ VI A ANDRESITO, MUCHAS GRACIAS ANDRÉS, A TI, A TU MADRE, POR TODO EL APOYO A LA COMUNIDAD, SIEMPRE LAS PERSONAS QUE SE ACUERDAN DE LOS MÁS POBRES, DE LOS QUE TRABAJAN POR LOS MÁS POBRES, RECIBEN LA GRATIFICACIÓN, Y LA GRATIFICACIÓN DIVINA QUE ES LA MÁS IMPORTANTE. Y DICE SAN PABLO, NO SE SI ME EQUIVOCO MONSEÑOR, QUE DIOS SE ALEGRA O SE PONE CONTENTO CON EL DADOR ALEGRE. CUANDO UNO DA, HAY QUE DAR PERO CON ALEGRÍA, Y HAY QUE DAR LO BUENO QUE TIENE, ALGUIEN DICE ESTA CAMISITA ROTA LA VOY A REGALAR, NO, REGALE LO BUENO QUE TIENE, NO REGALE SOBRAS.

LA FAMILIA TESAK TIENE UN PROYECTO INTERESANTE EN ESTA ZONA, TANTO DON PABLO Y AHORA ANDRESITO QUE ESTÁ POR ACÁ.

ME DA MUCHÍSIMO GUSTO ESTAR CON TODOS USTEDES, REINICIANDO MI AGENDA DE TRABAJO, DESPUÉS DE HABER REGRESADO DE LOS ESTADOS UNIDOS, DESPUÉS DE HABER ESTADO EN LA CASA BLANCA, CON NUESTRO AMIGO EL PRESIDENTE BUSH, ADEMÁS DE DESPEDIRME DE ÉL, QUE DEJA EL CARGO EL PRÓXIMO MES, QUISE DARLE LAS GRACIAS POR LA CONSTANTE AYUDA, LA COOPERACIÓN Y LA AMISTAD QUE HA TENIDO EL GOBIERNO DEL PRESIDENTE BUSH CON EL SALVADOR.



YO NO SE CUÁNTOS TIENE PARIENTES EN ESTADOS UNIDOS O CUÁNTOS DE ESOS PARIENTES TIENEN TPS, PERO EL PRESIDENTE BUSH HA RENOVADO DESDE EL AÑO 2001, 6 VECES EL TPS, ESO SIGNIFICA QUE 240 MIL SALVADOREÑOS ESTÁN VIVIENDO TRANQUILAMENTE, TRABAJANDO TRANQUILAMENTE GRACIAS A ESA BUENA RELACIÓN DEL GOBIERNO DE EL SALVADOR CON EL GOBIERNO DE LOS ESTADOS UNIDOS.

EL PRESIDENTE BUSH ME DIJO, YO ME SIENTO CONTENTO, FELIZ, CREO QUE LOS MEDIOS TRANSMITIERON LA CONFERENCIA DE PRENSA QUE DIMOS EN CONJUNTO EN LA CASA BLANCA. PERO CUANDO UNO, ESTABA LEYENDO ESTE RÓTULO PRECIOSO, MUCHAS GRACIAS, QUE ME LO HAN DADO EN LA PLACA, CUANDO UNO CAMINA POR ESTADOS UNIDOS, ALLÁ EN LA CAPITAL AMERICANA O EN NUEVA YORK, A DONDE ME TOCA IR COMO PRESIDENTE Y ENCUENTRA UN SALVADOREÑO, BUENO LA SEÑORA QUE ESTABA HACIENDO EL CUARTO, ASEANDO EL CUARTO DEL HOTEL, SE ME ACERCÓ Y ME DICE MIRE, CLARO LA SEÑORA CON MEDIO POR LA SEGURIDAD, EL SERVICIO SECRETO Y TODO Y ME DICE, MIRE PRESIDENTE SACA, ESE TPS QUE ACABA DE CONSEGUIR HASTA EL 2010, ME SIRVE PARA TRABAJAR EN ESTE HOTEL, Y NO TIENE IDEA CON QUE ALEGRÍA LE ESTOY ARREGLANDO ESTA CAMA EN LA QUE USTED VA TENER QUE DORMIR HOY.

Y UNO SE PREGUNTA, BUENO Y ALGUNOS DICEN, BUENO Y CÓMO SE VA A PROYECTAR EN EL TIEMPO UNA ADMINISTRACIÓN, YO JAMÁS ME PREOCUPÉ, JAMÁS ME PREOCUPÉ POR ANDAR PIDIENDO QUE ME AGRADEZCAN LAS COSAS, USTEDES NO TIENEN QUE AGRADECER, USTEDES TIENEN QUE RECIBIR LA PROMESA QUE YO HICE DE CONSTRUIR ESTA CALLE, SON 32 KILÓMETROS, ES UNA CALLE QUE VA CAMBIAR TOTALMENTE LA VIDA DE ESTA ZONA, LA VA VOLVER UNA ZONA DE PROYECCIÓN TURÍSTICA, Y POR ESO HAY QUE TRABAJAR MUCHO EN LA CAPACITACIÓN DE LA GENTE, PORQUE AQUÍ HABRÁ HOTELES EN EL FUTURO, Y YO VENDRÉ TRANQUILO A SAN JUAN DEL GOZO, VOY A VENIR EN EL VEHÍCULO SOBRE LA CALLE, PORQUE YA NO VOY A TENER HELICÓPTERO, HOY PUEDO, YA A PARTIR DE JUNIO SERÁ EL NUEVO PRESIDENTE.

UNO DE LOS MÁS GRANDES PROYECTOS QUE SE HARÁ POSIBLE GRACIAS AL ENORME INTERÉS DEL PRESIDENTE DE LOS ESTADOS UNIDOS, ES LA CUENTA DEL MILENIO, LA CUAL NOS PERMITIRÁ DESARROLLAR LA CARRETERA LONGITUDINAL DEL NORTE, YA COMENZÓ A MOVERSE ESO, OJALÁ QUE ME INVITEN A LA INAUGURACIÓN DE ESOS 300 KILÓMETROS EN EL NORTE DEL PAÍS, SON GRANDES OBRAS, NOS VA PERMITIR DESARROLLAR LA LONGITUDINAL DEL NORTE, QUE SE CONVERTIRÁ EN LA AUTOPISTA DEL NORTE DEL PAÍS, FÍJENSE QUE MARAVILLOSO.

YO SIEMPRE HE DICHO QUE EN LA VIDA HAY QUE SER AGRADECIDOS, Y NOSOTROS LOS SALVADOREÑOS, TENÍAMOS QUE DARLE GRACIAS AL PRESIDENTE DE LOS ESTADOS UNIDOS POR FAVORECERNOS Y PRORROGAR POR SEXTA VEZ, EL TPS PARA MÁS DE 230 MIL SALVADOREÑOS QUE PODRÁN ESTAR TRANQUILOS HASTA EL 2010, MIENTRAS HAYA



UNA REFORMA MIGRATORIA. YO BUSCARÉ REUNIRME CON EL NUEVO PRESIDENTE OBAMA, QUE ASUMIRÁ EL 20 DE ENERO.

LAS CALLES Y CARRETERAS, POR PEQUEÑAS O GRANDES, ESTA ES GRANDE, MUY GRANDE, PERO HEMOS ANDANDO CON EL MINISTRO NIETO POR TODO EL PAÍS, 10 KILÓMETROS EN GARITA PALMERA, HEMOS UNIDO HUIZUCAR, NUEVO CUSCATLÁN CON LOS PLANES DE RENDEROS, HICIMOS AQUÍ EN USULUTÁN LA CALLE DE SANTA ELENA A JUCUAPA, VAMOS A ENTREGARLES EL BY PASS A LOS USULUTECOS, EL BOULEVARD DIEGO DE HOLGUÍN EN SAN SALVADOR, PERO ESE BOULEVARD QUE ES DE 6 CARRILES, PARA EL GOBIERNO ES TAN IMPORTANTE COMO VENIR HOY A FIRMAR ESTE CONTRATO DE LA OBRA DE 32 KILÓMETROS.

NOS HEMOS DEDICADO A VIAJAR POR DISTINTOS DEPARTAMENTOS DEL PAÍS, PARA ANUNCIAR LA CONSTRUCCIÓN, LA ENTREGAR DE CALLES Y CAMINOS, QUE SE CONVIERTEN EN UNA RUTA HACIA EL PROGRESO.

HOY CAMBIA LA VIDA EN ESTE SECTOR, HOY TOMA FUERZA EL TURISMO EN ESTE SECTOR, HOY MEJORA, SIN DUDA, LA PLUSVALÍA EN ESTAS TIERRAS DE ESTE SECTOR, PORQUE LA CARRETERA VA A CAMBIAR ABSOLUTAMENTE TODA LA HISTORIA DE ESTE SECTOR, QUE DE ALGUNA MANERA ESTUVO AISLADO.

HOY ESTAMOS AQUÍ, COMO YA LO HA EXPLICADO EL MINISTRO NIETO, PARA DAR LA ORDEN DE INICIO DEL PROYECTO DE MEJORAMIENTO DEL CAMINO RURAL ENTRE EL CANTÓN LA CANOA Y EL DEL CORRAL DE MULAS, EN EL CUAL VAMOS A PAVIMENTAREMOS 32 KILÓMETROS DE CALLE Y QUE TENDRÁ IMPACTO DIRECTO SOBRE LOS MÁS DE 50 MIL HABITANTES QUE PUEBLAN ESTA ZONA.

SIN LUGAR A DUDAS, LOS MUNICIPIOS DE JIQUILISCO Y PUERTO EL TRIUNFO, SON LOS QUE SE VERÁN FAVORECIDOS CON ESTA OBRA, ESPECIALMENTE PORQUE SE TRATA DE DOS SITIOS CON ALTO POTENCIAL TURÍSTICO QUE NECESITAN DE BUENAS CALLES PARA RECIBIR A MÁS TURISTAS.

YO QUISIERA DESTACAR OTROS ASPECTOS POSITIVOS DE LA CONSTRUCCIÓN DE LAS CARRETERAS, QUE ES LA GENERACIÓN DE EMPLEO, EMPLEOS DIRECTOS E INDIRECTOS Y QUE EN ESTE CASO HABLAMOS DE UN NÚMEROS IMPORTANTES DE GENTE QUE SERÁ EMPLEADA, PORQUE ESTE TIPO DE OBRAS GENERAN GRAN CANTIDAD DE ACTIVIDADES ECONÓMICAS A SU ALREDEDOR, Y ENTIENDO INGENIERO QUE SE BUSCA, EL CONSTRUCTOR DE ESTA CARRETERA, VA BUSCAR GENTE DEL SECTOR TAMBIÉN PARA DARLES EMPLEO, ESO ES UNA VENTAJA PARA LA GENTE QUE ESTÁ SIN EMPLEO.

YO QUISIERA DECIRLES QUE ME SIENTO MUY CONTENTO HOY QUE SE ACERCA LA NAVIDAD, POR SUPUESTO EL DÍA DE LA NAVIDAD, LA NATIVIDAD DEL SEÑOR, LA ALEGRÍA

DE LOS REGALOS, DE VER A LA FAMILIA, ESO NOS LLENA DE UN SENTIMIENTO MUY Lindo QUE TODOS DISFRUTAMOS. PERO COMO YO SE QUE ESTA ES MI ÚLTIMA NAVIDAD, COMO PRESIDENTE, PRIMERO DIOS TENGA MUCHAS NAVIDADES, SOLO QUIERO RECORDARLES ALGUNAS DE LAS COSAS QUE ESTE GOBIERNO HA HECHO POR EL PAÍS.

HEMOS REACTIVADO EL AGRO, CÓMO RECORRIAMOS USulután Y EL DIPUTADO ERA GOBERNADOR EN AQUEL ENTONCES, Y ME DECÍA, CÓMO ES POSIBLE TONY QUE USulután NO VUELVA A SER EL GRANERO DE LA REPÚBLICA COMO LO FUE TODA SU VIDA, Y LE DIJE, VAMOS A VOLVERLO EL GRANERO DE LA REPÚBLICA, INTENTAMOS CON EL ALGODÓN.

HOY DA GUSTO VOLAR POR ESTAS TIERRAS, TIERRAS MARAVILLOSAS QUE NO HA DADO DIOS PARA QUE PODAMOS CULTIVARLAS, HOY TENDREMOS FRIJOLITOS ROJOS HASTA DE SOBRA, PORQUE EL FRÍJOL NEGRO NO SE POR QUÉ RAZÓN NO NOS GUSTA, COMEMOS FRÍJOL ROJO, TENEMOS MAÍZ AMARILLO QUE YA ESTAMOS AUMENTANDO LA PRODUCCIÓN, PORQUE ES CON EL QUE ALIMENTAMOS MUCHAS VECES A NUESTROS ANIMALITOS, PERO EL MAÍZ BLANCO VAMOS A TENER UNA COSECHA RÉCORD, HABRÁ MAÍZ POR TODO EL PAÍS, PORQUE EL PAÍS QUE NO ES CAPAZ DE PRODUCIR SUS ALIMENTOS NO ANDA BIEN Y NOSOTROS NOS HEMOS DEDICADO AL AGRO.

LOS AGRICULTORES DE LA ZONA ORIENTAL, SON LOS MEJORES TESTIGOS POSIBLES PORQUE A ESTOS DEPARTAMENTOS HA LLEGADO EL PROGRAMA DE SEMILLA MEJORADA, QUE NOS ESTA PERMITIENDO ENFRENTAR SIN AHOGAMIENTOS LA CRISIS DE GRANOS, PERO CRÉANME QUE DE POCO SERVIRÍA IMPLEMENTAR PROGRAMAS COMO FOSALUD, COMO RED SOLIDARIA. POR CIERTO ME VOY, DESPUÉS DE ESTE ACTO ME VOY A SAN LORENZO, SAN VICENTE QUE ES OTRO MUNICIPIO QUE INCORPORAMOS A RED SOLIDARIA.

DE NADA SERVIRÍA QUE TUVIÉRAMOS ÉXITOS EN TODAS ESTAS COSAS SI PARALELAMENTE NO NOS HACEMOS CARGO DE REVISAR LAS MEJORAS EN LA CONECTIVIDAD DEL PAÍS O SEA EN LAS CARRETERAS.

ES POR ELLO QUE ME ALEGRA MUCHO ESTAR CON USTEDES HOY, COMPARTIENDO LAS BUENAS NOTICIAS Y AUNQUE LO MÁS PROBABLE ES QUE EL PRÓXIMO PRESIDENTE INAUGURE ESTA CARRETERA IGUAL, ME QUEDARÁ LA SATISFACCIÓN DE HABERLES CUMPLIDO, ME QUEDARÁ LA SATISFACCIÓN DE HABER VENIDO AQUÍ PRIMERO A PLATICAR Y RECUERDO ME SACARON EN EL PERIÓDICO UNOS ANUNCIOS PIDIENDO LA CALLE Y YO LES DIJE, MIREN, CUANDO EL PRESIDENTE SACA PROMETE, CUMPLE.

LA ÚNICA TRISTEZA QUE HOY ME ACOMPAÑA ES QUE FIRPO NO CLASIFICÓ PARA LA FINAL, ESO SI ME DUELE MUCHO Y ESTANDO YO EN ESTADOS UNIDOS EL FIN DE SEMANA ME DOY CUENTA QUE ELIMINAN AL ÁGUILA Y AL FAS, YA QUE VEO ANARANJADO AQUÍ DE

FOVIAL, EL UNIFORME DEL ÁGUILA Y HOY VAN A LLEGAR A LA FINAL Y AHÍ VAMOS A ESTAR EL DOMINGO, CHALATENANGO, METAPÁN, ASÍ ES EL FUTBOL, PERO FIRPITO SI NO ANDUVO BIEN, PERO ME DIO DOS TÍTULOS SIENDO PRESIDENTE Y POR ESO ME SIENTO MUY CONTENTO, DOS TÍTULOS.

QUIERO DARLES LAS GRACIAS A USTEDES POR ESTAR ACÁ EN ESTE ACTO, QUE DIOS BENDIGA A SUS FAMILIAS, QUE PASEN UNA BUENA NAVIDAD, QUE RECIBAN EL 2009 CON EL OPTIMISMO QUE DEBEMOS TENER Y QUE NO SE OLVIDEN QUE LA CONSTRUCCIÓN DE NUESTRO FUTURO DEPENDE DE TODOS NOSOTROS, DEBEMOS SER POSITIVOS, LA GENTE QUE GENERA POSITIVISMO TIENE FUTURO, HAY GENTE QUE GENERA NEGATIVISMO QUITESELO DE ENFRETE NO SE ASOCIE CON EL, PORQUE LA GENTE NEGATIVA, ESO SE PASA COMO QUE ES SARAMPIÓN, COMO QUE ES VARICELA SE PASA, Y ABUNDAN LAMENTABLEMENTE LOS NEGATIVOS, HAY GENTE QUE ES RESENTIDA, ES NEGATIVA, CÓRRANSELO, PORQUE UNA CARACTERÍSTICA DE LOS TRIUNFADORES ES SER POSITIVO, UNA CARACTERÍSTICA DE LOS GANADORES ES CREER EN DIOS Y DIOS LO QUE NOS GENERA ES ALEGRÍA EN NUESTROS CORAZONES, QUE PASEN UNA FELIZ NAVIDAD, QUE DIOS LOS BENDIGA EN EL 2009, NO SE SI VOLVERÉ ACÁ, BUENO A USULUTÁN TENGO QUE VENIR A ENTREGAR VARIAS OBRAS, PERO NO SE SI ACÁ, PERO QUIERO AGRADECERLES EL CARIÑO Y LA CONFIANZA QUE DEPOSITARON EN ESTE SERVIDOR PARA DIRIGIR EL PAÍS, LO HE HECHO CON EL MAYOR ORGULLO QUE PUEDE TENER UN CIUDADANO ES CONVERTIRSE EN EL PRESIDENTE DE LA NACIÓN.

QUIERO QUE SEPAN ALGO, QUE CADA VEZ QUE VEAN ESA CALLE, SE RECUERDEN DE ESA FRASE TAN CÉLEBRE QUE HA QUEDADO EN ESTA ADMINISTRACIÓN: QUE LAS ÚNICAS PROMESAS QUE VALE, SON LAS QUE SE CUMPLEN Y HOY , HOY PUEDO PARARME EN ESTE PODIUM Y CON TODA SOLVENCIA MORAL DECIRLES, LES HE CUMPLIDO.

QUE DIOS LOS BENDIGA Y QUE SALGAN ADELANTE Y SEGURO AQUÍ , ESTO VA A CRECER MUCHO, MUCHAS GRACIAS.